



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUBLTO 0'45 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XVI

Número 5.493

HUESCA, Jueves 23 de Enero 1936

Redacción y Administración Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

UN VERDADERO ANHELO

El pueblo quiere la unión

Discutan los que quieran la accidentalidad de las mal llamadas «formas de gobierno», que en su mal nombre llevan la principal razón de la supuesta accidentalidad. Nosotros tenemos razones abundantisimas para opinar que los Gobiernos de los pueblos no son formas de los mismos, sino su propio espíritu y su propia esencia, hasta el punto de que un pueblo no es otra cosa que lo que es su gobierno; de la misma manera—tal es la compenetración entre uno y otro—que el gobierno tampoco puede ser, naturalmente, otra cosa que lo que es el pueblo gobernado, y si, por fuerza y artificio deja de serlo, no lo es nunca sin determinar la muerte, o la novación, que también es muerte, del pueblo gobernado contra su esencia tradicional. Nosotros creemos, honradamente, que España republicana no será nunca, ciertamente, España pese a su nombre, que en ese caso será lo único accidental, pues convendrá a sustancias completamente distintas.

Pero no queremos ahora enfrascarnos en esa discusión, que sólo de pasada hemos citado. España ha cambiado en el transcurso de los siglos de nombre y hasta de límites, pero no ha cambiado nunca de esencia. Ahora queremos hablar de otra cosa mucho más esencial que los pueblos y que se halla por encima de ellos, y en cuya sustancia somos muchísimos más los que coincidimos; y que, por lo tanto, más encarecidamente hemos de defender. Nos referimos a la religión, y como es natural, a la Religión verdadera, sin la cual no sólo morirían los pueblos sino que moriría la misma humanidad.

Y esto es lo que pelagra ahora en España, con las leyes, y lo que es aún peor, con el ambiente revolucionario que al calor de esas leyes se vienen incubando. Eso y no otra cosa es lo que se pone a debate en las próximas elecciones, y eso, es lo que ante todo debemos defender, para que no nos sea arrebatada nuestra vida de españoles y de hombres civilizados y redimidos por la sangre de Jesucristo. Eso es lo único y principal que debe unirse a los que nos llamamos de derechas, y eso nos une aún por encima del reconocimiento y acatamiento debido a nuestro Dios; pues si hay elementos que se dicen de derechas y que niegan arbitrariamente ese acatamiento, es porque cometen o porque coinciden en la anomalía de aceptar los principios de la religión cristiana y negar a Quien es su origen, su fundamento, su vida y su única razón de existencia.

El pueblo, con más instinto a veces que los que se llaman sus rectores, o sus jefes políticos, anhela esa unión de todos los que cree en los principios de la religión cristiana—orden, paz, propiedad, familia—y les incita a unirse, prescindiendo de puntos de vista personales e intereses de partido, para defender juntos los intereses del orden, que son los intereses de la patria, de la humanidad, de la civilización y de Dios, frente a los que pugnan por destruirlos.

Se discute por los políticos como esencial un número determinado de actas, una jefatura, la vida de un partido, el nombre de una agrupación. ¡Cuánta mezquindad y cuánta ceguera! ¿Qué importará que se pierdan, diez, veinte, cien actas; que importará que se pierda un partido, una jefatura, una agrupación, si se salva un momento crítico, y con él la vida de la Religión y de un pueblo, en el que pueden fácilmente recuperarse y acrecentarse esas actas, esos partidos, esas jefaturas, sólo incidentalmente perdidos?

Pero ¡ah! si el momento crítico se desperdiciara, si se perdiera en él la religión y el pueblo puestos en riesgo, ¿de qué habrá servido la salvación momentánea de unas actas, de una jefatura, de un partido o de una agrupación, que definitivamente y sin esperanzas de resurrección se perderán también cuando el pueblo y la Religión combatidos caigan y se derrumben? Lo mismo que Sansón, quedarán envueltos en las ruinas del templo que habrán logrado derribar con su propio esfuerzo.

Así lo ve el pueblo sano de España en estos momentos y por eso apremia y acucia a sus jefes políticos para que se unan. En varias poblaciones de España, en muchos de sus periódicos, en diversos centros y agrupaciones apolíticas, se excita continuamente a los jefes de derechas españolas, con toda la extensión que al vocablo se quiera dar, o que pueda ser conveniente, para que formen un frente único, contra la revolución que se organiza, se une y nos amenaza.

¡Qué terrible responsabilidad, qué inaudita y culpable ceguera, ambición y soberbia, las de aquellos, que en estos gravísimos instantes, los más graves, acaso, de la vida de nuestro pueblo, no sepan deponer sus pasiones, sus ambiciones, su espíritu de personal dominio, para responder a ese verdadero anhelo del pueblo, de unión y de salvación!

Pocas veces habrá surgido del mismo pueblo con más claridad que ahora el anhelo de unión y de posesión de los intereses de partido.

¡Pobres de aquellos que se nieguen a atender esos anhelos, porque en el mismo pecado de su soberbia llevarán aneja la penitencia de su definitiva muerte!

X. X.

Otro nuevo gobernador civil en Huesca

Un cambio más de gobernador. Hace pocos días dábamos la noticia de la sustitución del gobernador civil, miembro de la Lliga, que tuvo una existencia oficial en Huesca brevísima, y el nombramiento de su sustituto don Francisco Corpas López.

Hoy tenemos que dar la noticia del cese de dicho gobernador, quien ha sido trasladado a Soria para encargarse del mando de aquella provincia. El gobernador de Soria ha sido trasladado a Huesca. Se trata, pues, de un intercambio de gobernadores civiles.

El nuevo gobernador de esta provincia es el señor Fernández Carril, que pertenece a la clase de practicantes españoles, ocupando la presidencia de la Asociación Nacional de esta clase sanitaria.

El señor Fernández Carril ha actuado en Huesca, no hace mucho tiempo, en un acto que celebraron las clases sanitarias de la provincia en el Teatro Principal, continuando la labor de defensa

de la Ley de Coordinación Sanitaria. En aquel acto, en representación de la clase de practicantes pronunció un discurso el señor Fernández Carril.

Otro gobernador en nuestra provincia. En menos de un mes tres gobernadores

¿Qué comentario merece esto? Sencillamente el de condolencia de que la política en su fase actual imponga este trasiego de representantes del Gobierno en la provincia de Huesca. Con una actuación tan breve es imposible, por mucha capacidad que tengan los designados y estén llenos de buena voluntad, desarrollar labor encaminada a mejorar los intereses de esta provincia.

Que esta situación cese pronto y que los gobernadores que a Huesca lleguen tengan al frente de la provincia una estancia que les permita trabajar por ella que tanto necesita del concurso de todos para resolver los importantes problemas que tiene planteados.

Teléfono de "La Tierra", 75

Ante las elecciones Un escrito de Renovación Española

La Junta directiva de Renovación Española, de Zaragoza, ha publicado en la Prensa la siguiente nota:

«Planteadas la próxima lucha electoral en forma análoga a la de 1933 para hacer frente a una revolución que estaba entonces y está hoy latente, todos los partidos políticos de derecha deben formar en el frente antirrevolucionario que se propugna. Por ello, esta organización de Derecha Aragonesa (Renovación Española) no vaciló un momento y tomó unánimemente en tal sentido todos sus acuerdos.

Pero la forma concreta en que nos ha sido planteada la unión ha provocado en nosotros honda amargura. Si para formar el frente de lucha todos somos necesarios, no parece lo más adecuado tratar de restar importancia a unos grupos para acrecer a su costa a otro de los coaligados. Y este es el caso concreto.

Con razones, cuyo fundamento no discutimos, aunque no compartamos el criterio, se nos ofrece un único lugar de representación en este frente. Estimamos que ello no es justo.

Estimamos que el ambiente que hoy tiene nuestra ideología nos obliga a no consentir el despojo de lo que las elecciones del año 33 dejaron bien manifiesto. Y como hoy la lucha no se plantea ni en pro ni en contra de diversas ideas políticas, que en ese caso defenderíamos contra todos, sino en servicio de España, preferimos servir a España con el máximo desinterés, pues así será nuestro servicio más ejemplar.

En consecuencia Derecha Aragonesa (Renovación Española) declara: que une sus fuerzas con todo entusiasmo y toda lealtad al llamado frente antirrevolucionario; pone a su absoluta disposición su organización, sus hombres y sus medios; pero no acepta lugar alguno en esa candidatura, pues el servicio nuestro no puede pagarse con una limosna. España necesita sacrificios efectivos y no retóricos: hechos y no palabras. Vaya nuestro sacrificio por delante.—La Junta Directiva.

Unos revolucionarios llamaron de noche al párroco de Muñeca (Palencia), don Constancio Villaiba, para que fuese a prestar los Auxilios Espirituales a un enfermo grave. Inmediatamente se levantó de la cama y al salir a la puerta, aquellos criminales dispararon contra él, matándolo.e.

Del día Siluetas de la calle

Nuestra fiesta pequeña

¡Festividad de San Vicente! Es una fecha que, si ahora pasa un tanto desapercibida para el pueblo oscense, en otros años, no hace muchos, cuando se atendía con gran cuidado a todo lo local, tenía un relieve bien señalado y recibía una celebración ballanguera y cargada de alegría.

Este día 22 de Enero es nuestra fiesta pequeña. San Vicente es el Patrono de Huesca también.

¿Qué ha quedado de aquel bullicio de años atrás en esta fecha? Nada o muy poco.

¿Qué se ha hecho de aquel ambiente de diversión en que se empleaba el día de la fiesta pequeña de Huesca? Se ha diluido por entero para pasar de lo extraordinario a lo tenazmente vulgar.

El periodista, que todavía es joven, recuerda sin embargo cómo Huesca celebraba este día de San Vicente. Era un día cargado de sabor local. Era fecha de asueto. La sala del Teatro Principal se abría para ofrecer la primera fiesta de Carnaval. Se hacía un alto en el trabajo semanal y en la mesa había menú extraordinario. Los cafés y bares se animaban. En la estampa que ofrecían abundaba la clase laboradora...

Hoy no hay nada de eso. Solamente en el aspecto religioso la festividad es festejada por la Iglesia. En lo demás, el día es uno de tantos.

La vida local en esta jornada discurre ahora con entera normalidad. Se trabaja, no hay fiesta para nadie, ni se inicia la época de las fiestas carnavalinas en la ciudad...

Apenas hay en el día otra cosa extraordinaria que no sea el recuerdo de aquellos oscenses que aman tanto estas cosas de sabor local y que ven con disgusto para ellos cómo van desapareciendo trogadas por el modernismo actual, que reforma las cosas a su gusto.

DON IMPERTINENTE

Telegramas de pésame del Presidente de la República por la muerte del Rey de Inglaterra

MADRID.—Por la muerte del Rey Jorge de Inglaterra, S. E. el Presidente de la República Española ha cursado telegramas a la Reina y al nuevo Soberano Inglés Eduardo VIII.

En ellos reitera su testimonio de pésame por la muerte del Rey que contaba con el cariño de su pueblo y desea al nuevo Soberano un largo reinado para continuar la obra de sus mayores en favor del pueblo inglés y de la paz mundial.

En la Embajada inglesa

El secretario general de la Presidencia de la República, don Rafael Sánchez Guerra, ha estado personalmente en la Embajada Inglesa para testimoniar al Embajador el pésame por la muerte del Rey.

Perspectivas electorales

Continúan los diversos partidos barajando nombres de diversas personas, que aspiran a obtener puestos de candidatos en la próxima lucha electoral.

Esta promete ser enconada y reñida, por la oposición de las tendencias que han de ponerse en juego.

Por el partido radical suenan los nombres de los señores Ullid, Castanera, Usón y algún otro que no se ha concretado.

Por el centrismo se ha dado el nombre del señor Fernández Castillejos, nacido en Córdoba y palsano por tanto de S. E. el Presidente de la República.

Por las izquierdas se indica a los señores Lana Serrate, Beltrán (Inspector de escuelas que fué en esta provincia), Sender y Gazo.

Los ex diputados señores Vidal, Romero y Moncasti, como ya dijimos, realizan también sus trabajos para formar el bloque antirrevolucionario, que habría de combatir el laicismo, la masonería y el separatismo; recogiendo el programa de las derechas que en 1933 salieron triunfantes por una considerable mayoría.

Finalmente, don Manuel Banzo, de filiación monárquica, ha fijado carteles anunciando su presentación.

Faltan solamente veinticuatro días para la elección y es de suponer que las propandas se intensifiquen, procurando cada candidatura captar el mayor número de adeptos.

Desde estas columnas anunciamos la presentación, como candidatos, de los ex diputados señores Vidal, Romero y Moncasti, juntamente con el de otro señor.

Recordarán nuestros lectores haber aparecido un comunicado suscrito por los señores Francoy, Lacasa, Oliván y Ferrando, mostrando su dissentimiento.

Alrededor de este comunicado, publicado en un periódico de izquierdas, se han hecho infinidad de comentarios que aquí no recogemos por no ser esta nuestra misión.

Parece ser que dichos señores patrocinan la candidatura del señor Banzo, de Renovación Española.

Todo ello presenta infinidad de matices, que se irán perfilando y dibujando, seguramente, durante los días sucesivos.

Fieles informadores de la opinión, seguiremos dando cuenta de las incidencias de la lucha que bajo diversos aspectos promete ser interesante.

De Enseñanza

Propósitos

El ministro de Instrucción ha manifestado que tiene redactada una disposición concediendo el derecho a la propiedad a aquellos maestros que hubiesen aprobado uno o dos ejercicios en anteriores cursillos. Les será concedida por lo pronto la propiedad provisional que pasará a ser definitiva si los informes de la Inspección en las visitas que al efecto realizará, fueran favorables.

Estimamos que también debería hacerse idéntica concesión a aquellos maestros que actuaron en oposiciones, sistema de selección para ingreso en el Magisterio nacional anterior a los actuales cursillos, y que, a pesar de obtener la puntuación precisa para la aprobación, no figuraban propuestos para plaza, considerándose como no aprobados. Era la rigidez tan extrema que ni aun los que resultaban empatados con el último lugar de la propuesta obtenían escuela.

También ha expuesto su propósito de liquidar urgentemente el problema de los que cursaron sus estudios con arreglo al plan de 1914, quienes habrán de efectuar ciertas pruebas de aptitud, pasando a ocupar escuelas en propiedad en localidades de escaso vecindario.

Después del fallecimiento del Rey Jorge de Inglaterra

Los periódicos dedican extensos artículos al nuevo Soberano Eduardo VIII

LONDRES.—El nuevo Soberano Inglés, Eduardo VIII, ha sido proclamado desde uno de los balcones de Palacio.

La ceremonia de la proclamación se ha hecho con arreglo a protocolo.

El Decreto de proclamación fué leído por un Rey de Armas.

Los soldados cubrían la carrera en la plaza frente a Palacio.

Todas las garniciones hicieron las salvas de rigor.

El Despacho oficial de las palabras pronunciadas por el nuevo Rey en el Consejo de la Corona celebrado ayer, fué en términos de prometer que su vida habría de tener una finalidad; seguir el Gobierno de sus mayores y trabajar por la prosperidad del pueblo británico.

Comentarios de Prensa

Todos los periódicos dedican hoy extensos artículos a la Coronación del nuevo Soberano.

Todos coinciden en afirmar que el nuevo Rey va al trono de Inglaterra contando con el afecto del pueblo inglés.

Traslado de los restos de Jorge V

LONDRES.—Los restos del Rey Jorge han sido depositados en un féretro de roble y fueron trasladados a la Iglesia de Santa María.

Al cadáver prestan guardia continua ocho granaderos.

Disposiciones de la "Gaceta"

MADRID.—En su número de hoy publica la «Gaceta de Madrid» una Orden de la Presidencia designando para el Gobierno civil de la provincia de Huesca a don Rafael Fernández Carril.

Barcelona

Regreso del Inspector general de la Guardia civil

Esta mañana ha regresado a Madrid el Inspector general de la Guardia civil. ARAGONÉS. El viaje lo hizo en automóvil.

†
PRIMER ANIVERSARIO
POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Toribio Lancis Buch

Que falleció en Huesca, el 24 de Enero de 1935
R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán los siguientes cultos: Todas las misas que se celebren el día 24 en la Iglesia parroquial de San Pedro el Viejo; en el Noviciado de Santa Ana, en Zaragoza, y en la Iglesia parroquial de Sabiñánigo; y el día 25 todas las que se celebren en la Iglesia de San Vicente Mártir (Compañía) de esta ciudad.

Su esposa doña Jacinta Ferrer; hermana, hermanos políticos y demás familia, agradecerán la asistencia a las misas y oraciones.

Huesca, Enero de 1936.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Próximo enlace matrimonial

Para final del mes de Enero en curso ha sido fijada la fecha de celebración de la ceremonia del enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita María de la Concepción Lacasa Lacasa, de la buena sociedad jacetana, con el distinguido joven Juan Castejón Laclaustra.

El futuro matrimonio está recibiendo con motivo de su próximo enlace muchas y afectuosas enhorabuena. A ellas unimos la nuestra muy cordial que hacemos extensiva a las familias de los contrayentes a las que nos unen lazos de buena amistad.

Suscribase a "La Tierra,"

Verdades como puños ¡ AHORA, SI ! ARDID ELECTORAL

El electorero Portela va perdiendo gas. Se convence de que contra una opinión arrolladora nada valen los resortes del Poder.

Las izquierdas (que ya eran pocos) van perdiendo concursos. Sus bríos, si es que alguna vez los han sentido sinceramente, decaen cada día.

Solo en las filas de las derechas, en los dirigentes derechistas, en los electores antirrevolucionarios, el entusiasmo crece por momentos, sus esperanzas se van convirtiendo en seguridades y su optimista visión del resultado adquiere caracteres de verdadera apoteosis.

Ya no se habla ahora de «candidaturas» de centro. Ahora, a lo sumo, se habla de «candidatos» de centro que, a cambio del mendrugo de un acta, se muestran propicios a apellidarse como las derechas quieren. Dentro de tres días no se hablará ya ni de «candidaturas» ni siquiera de «candidatos» de centro. La opinión es voluble. Las ilusiones fugaces. Señor Portela: «Sic transit gloria mundi».

Las izquierdas unidas tienen un programa suave y dulce (hasta cierto punto, claro está), que es el que han hecho público, para no asustar a las personas sensatas.

Tienen otro programa o bases secretas que encierran toda la verdad cruda y descarnada.

A ellos no les cuesta ningún trabajo, porque ya están acostumbrados a movilizar fuerzas secretas y a mantener en sus sectas pactos ocultos.

Ahora que tampoco el cuerpo electoral se traga esa píldora por mucho que se la doren. Y es que la gente los conoce ya demasiado.

Contra la revolución y contra el cómplice.

Por la paz, por la seguridad y por la vida de nuestros hermanos, vamos a luchar contra los «hermanos» de Portela, de Martínez Barrio y de Barcia.

En defensa de la civilización del glorioso Occidente, lucharemos con denuedo contra el Gran Oriente.

Es indignante que se le puedan poner vetos a un hombre honrado en nombre de una República que tiene sus tres principales jerarquías en manos de tres ex ministros del Rey.

Si Barcia, izquierdista de Azaña, aliado de Moscú y masón grado 33, está conforme con las derechas sacarán 280 diputados, imaginamos a qué número llegará la realidad del resultado.

Nombres del centro que tantean la provincia: Moya, Sánchez Guerra, Fernández Castillejos... Apostamos cien contra uno a que ninguno de ellos se aventurará siquiera a pisar nuestra provincia.

Ahí y don Joaquín ¿está aún en Fernando Póo? A ver si pierde también el último barco.

Para no ser nosotros en España la única nota discordante, gritemos como todo el mundo: ¡A por él!

LITERANO.

Esperábamos ocasión oportuna para hablar a la mujer oscene; nos la proporcionó «El Pueblo» ya a prim ros de Diciembre, pero no hemos creído conveniente aprovecharnos de ella hasta hoy en que gravitamos bajo una efervescente euforia de propaganda electoral.

Una mujer desde Madrid hace un llamamiento a las mujeres oscene, en el periódico defensor de la masonería en Huesca «El Pueblo», y en fecha dicha, para que «en un arranque de mujer, se desprendan de las garras del clericalismo».

Ignoramos si la dama en cuestión, que así habla a la mujer oscene con vistas a las elecciones desde «El Pueblo», pertenece a alguna logia de adopción; pero aparte de que milita en el partido socialista, lo indiscutible es que ese llamamiento a la mujer oscene y con vistas a elecciones, está recalado todo él en el lenguaje de las logias.

Justo es que salgamos al frente y arranquemos la careta a ese lenguaje, de «emancipación», verdadero canto de sirena, con que se pretende alucinar a la mujer en las próximas elecciones para que, no, ya las sensatas, que forman la parte más numerosa y sana, sino ninguna de ellas, pueda por lo menos quedar sorprendida, ni llamarse a engaño.

Hoy nos contentamos en cotejar algo fundamental del llamamiento que esa mujer hace a las oscenees en «El Pueblo» masónico, con lo que dicen otras mujeres afiliadas a

la secta, para que así se vea que no inventamos.

Escribe esa señora en «El Pueblo»: «Mujeres, de Huesca, dejad «fanatismos atrás», que envenenan vuestras almas, atenuándolas en el egoísmo y en el equívoco, porque la verdadera religión de Jesucristo, que yo profeso (¡maui!) como vosotras... etc.»

Este lenguaje ya es viejo en la masonería femenina; Juana de Arcos (no la de Orleans, sino una masona, que así se firma, de la logia «Constante Alona», de Alicante, con cargo «hermana de la elocuencia», ignorado sin duda por muchos de mis lectores, decía a las afiliadas en 23 Abril de 1884: «Acostumbrada al raciocinio, dejaré necesariamente «de sus fanatismos... etc.»; y otra masona de la misma logia, María de Padilla: «Educada como generalmente se educan todos en los «errores del fanatismo», pasó mi infancia... etcétera.»

Aparece claro, pues, que en el llamamiento hecho a la mujer oscene desde «El Pueblo» por una mujer de Madrid, se habla el lenguaje mismo de mujeres afiliadas a la masonería.

¿Qué entenderán por fanatismo esas mujeres y a dónde pretenden llevar a las de su sexo por tales veredas?

Preciso será decirlo, para que, al menos las que nos lean, conozcan el lazo que se les tiende en las elecciones.

PATRIÓFILO.

Información política

Lo que dice Portela

MADRID.—A primera hora de esta tarde el jefe del Gobierno abandonó su despacho de la Presidencia y dijo a los periodistas:

—No tengo noticias que comunicar a ustedes.

Durante esta mañana he recibido numerosas visitas. Entre ellas, a una comisión de señoras de Izquierda Republicana para pedirme que no se extremen las medidas en actuación de la autoridad en los actos públicos que celebran.

Pidieron que los delegados que actúen en los actos públicos empleen igual criterio para los oradores de una tendencia como de otra.

El ministro de Hacienda estuvo en la Presidencia donde sostuvo una extensa conferencia con el señor Portela Valladares.

Lo que dice el señor Rico Avello

El titular del departamento de Hacienda, al recibir a los periodistas les ha dicho que había conferenciado con el señor Alvarez Mendizábal sobre la cuestión triguera. Se trató de una fórmula financiera.

Para ello el ministro de Agricultura se entrevistará con los banqueros exponiéndoles el plan que tiene.

Ahora—añadió el señor Rico Avello—me interesa hacer unas aclaraciones sobre cierto comentario aparecido en un diario madrileño de la mañana que se refiere a la adquisición de un aparato de control para los productores de alcohol.

Lo sucedido—dijo el ministro—es que la Federación de Fabricantes propuso un aparato de esta clase como el más eficaz. La Administración hizo las oportunas pruebas, y, en efecto, comprobó la eficacia del modelo propuesto.

El señor Chapaprieta, entonces ministro, concedió una prórroga del plazo dado para la adquisición del aparato de control.

Esa prórroga se extendió hasta el día 31 de Diciembre último.

Ahora se han presentado algunos de los fabricantes que no han adquirido el aparato de control para solicitar una nueva prórroga, advirtiendo que en caso de que no se concediese, ellos, por imposibilidad económica de hacer el desembolso, se verían obligados a cerrar las fábricas.

Además manifestaron que existe otro aparato de igual eficacia que el elegido anteriormente y que cuesta mucho menos.

Yo—dijo el señor Rico Avello—no vacilé en conceder esa prórroga aun cuando les advertí que por espíritu de justicia y equidad haría que la inspección sobre aquellas fábricas donde no funcionan los aparatos de control, se haría con mayor intensidad.

Se probará el aparato indicado para ver si ofrece las garantías que la Administración necesita.

En el Ministerio de Estado

El titular de la cartera de Estado esta mañana recibió al Embajador de Portugal que acudió a devolver la visita que ayer le hizo el ministro.

Luego recibió al ministro de Holanda y al Embajador de Méjico.

La situación escolar

El ministro de Instrucción, al recibir a los periodistas, les comunicó que, según las informaciones remitidas por los rectores, en las Universidades de Santiago de Compostela, Oviedo y Barcelona había normalidad completa.

En otras Universidades se han producido pequeños incidentes.

Dijo el señor Villalobos que confiaba en que el ejemplo de aquellas Universidades, donde se desenvuelve la vida escolar con toda normalidad, influiría en toda la masa escolar.

En el Ministerio de la Guerra

El general Molero recibió en su despacho del Ministerio de la Guerra a varios generales, entre ellos al general López Ochoa, a varios jefes del Ejército, a una Comisión de empleados del Casino Militar y a una representación de los obreros de la fábrica Euskalduna.

Lo que dice el subsecretario de Comunicaciones

El subsecretario de Comunicaciones ha manifestado que había firmado una Orden mediante la cual delega la firma de trámite en los inspectores generales de Correos y de Telecomunicación.

Añadió que tenía en estudio un Decreto para suavizar algo la aplicación de la ley de Restricciones.

También está estudiando ciertas modificaciones para dar amplitud al servicio de telegramas por teléfono.

En la Presidencia

A las seis y media de esta tarde llegó el jefe del Gobierno a su despacho de la Presidencia.

Dijo a los periodistas que no tenía noticia alguna de interés que comunicarles.

La cuestión del trigo

El periódico madrileño «Ya», dice en su último número: «Vuelve el ministro de Agricultura a ocupar el primer plano de la atención pública. Un día fueron sus famosas declaraciones sobre el Ejército. Ahora se trata de su fórmula para resolver el problema del trigo. No se habla de otra cosa en las tertulias políticas. Con ser tan apasionante el tema electoral y prestarse tanto a comentar las arbitrariedades que el centrismo gubernamental va realizando por todas las provincias españolas, nada de tanto relieve, como estas iniciativas del señor Alvarez Mendizábal, que el Consejo aprobó con satisfacción y que algún ministro no ha dudado en calificar de admirables.»

La fórmula aprobada

La fórmula, como ayer dijimos, es sencilla. Se compra el sobrante almacenado. Para ello invertirá el Estado más de setenta millones. ¿De dónde salen? Es igual. Ya se buscarán. Y ese trigo se desnaturaliza y se dedica a piensos. Pero hay que pensar que para esa dedicación hacen falta compradores. Compradores que hasta ahora usaban la cebada y el maíz. Y hay estas dos posibilidades. Que prefieran el trigo y en este caso se envilece un nuevo mercado, llevando el problema del trigo a otros emplazamientos o que prefieran los piensos actuales y no queran adquirir el trigo, en cuyo caso no se ha hecho nada.

Una maniobra electoral

«La fórmula, que tiene mucho parentesco con el famoso huevo de Colón, ha producido en los medios políticos y aun en los industriales la natural decepción. Pero no falta quien apunte que la intención del ministro es puramente electoral. Se va a retirar ese trigo. Para ello hace falta cubrir unos trámites. Se reunirán unas Juntas. Darán unos dictámenes. Se instruirán unos expedientes. Para cada retirada o adquisición hay que calcular cuando menos mes o mes y medio. Y para las elecciones faltan veintinueve días. Cuando llegue el momento de votar se mantendrá todavía tensa y esperanzada la ilusión de los tenedores de trigo. Luego ya se verá qué pasa. Lo interesante es ganar las elecciones. Y este problema grave y agudo de los trigos puede ser un factor decisivo.»

¡Vaya un ardid electoral ingenioso...! Tomen nota los labradores.

Preparativos electorales

Maniobras portelistas en Cuenca

CUENCA.—Se ha sabido que algunos diarios madrileños de izquierda dieron a la publicidad la noticia de que don Alfonso Merchante, jefe provincial de las fuerzas políticas que siguen en Cuenca al general Fanjul, y hasta el propio general estaban incluidos en la candidatura centro-portelista de aquella provincia.

Interrogado el subsecretario de la Guerra sobre tales afirmaciones, como militar no ha podido hacer declaraciones, pero personas allegadas suyas manifiestan que carecen en absoluto de fundamento y que se trata sólo de una maniobra más del señor Alvarez Mendizábal y de su gobernador civil, cuyas artes caquiques no tienen calificativo.

No contentos ellos con que se haya destinado al general a Canarias para donde tendrá que salir inmediatamente, sus amigos lanzan esos supuestos, que desorientan a las fuerzas de derechas.

En aquella provincia las fuerzas antirrevolucionarias van el copo—cuatro puestos de mayoría y dos de minoría—en la siguiente forma: Fanjul; Independiente; Golcochea, Renovación Española; Cuartero, Ceda; Gosálvez, Independiente; Casanova, Ceda, y Sierra Rustarazu, radical.

Albornoz, prepara la campaña

OVEDO.—Se encuentra en esta capital el ex presidente del Tribunal de Garantías don Alvaro de Albornoz.

A la estación acudieron unos cuantos elementos de izquierda, que intentaron formar una manifestación por la calle de Urría, en la que figuraba el rector de la Universidad, pero desistieron de sus propósitos ante la presencia de un camión de guardias de asalto.

El señor Albornoz viene a Asturias para preparar la campaña de propaganda electoral, pues, como es sabido, figura a la cabeza de la candidatura revolucionaria. También se dice que se propone romper el bloque de derechas.

Intentará, con la ayuda del Gobierno para la segunda vuelta, dar las minorías a los liberales democratas para derrotar a Acción Popular.

La conducta de un gobernador

CIUDAD REAL.—El gobernador ha prohibido fijar carteles de Acción Popular en las fachadas de los edificios.

En vista de ello, la Junta de Acción Popular ha dirigido un telegrama a Gil Robles, protestando por tal medida.

La lucha electoral en Levante

VALENCIA.—El ex ministro señor Lucía, de la Ceda, ha sido interrogado sobre la situación electoral en Levante y dijo que tenía la impresión de que obtendrían la mayoría tanto en la capital como en la provincia, ya que los autonomistas están divididos merced a los halagos portelistas y las izquierdas tienen mucha menos fuerza para inquietar a las derechas.

Un informador le preguntó qué alcance tenía la expresión de que los votos eran de la Derecha Regional, y el señor Lucía contestó que la posesión de los votos en Valencia no implica triunfo, ya que en las pasadas elecciones tuvieron más votos y sin embargo vinieron por las minorías.

Anunció por último el señor Lucía que la lucha en Valencia será muy cruda.

La candidatura antirrevolucionaria de Lugo

LUGO.—Ha quedado constituida la candidatura antirrevolucionaria. Está integrada por tres de la Ceda, dos agrarios, un independiente, un maurista y uno de Renovación.

El conflicto italo-abisinio

Sesión del Consejo de la S. de las N.

GINEBRA.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha celebrado esta mañana una reunión a puerta cerrada.



Lo que no debe ocurrir

Para el partido que el Monzón tiene que celebrar en Huesca el próximo domingo, ha anunciado que presentará su mejor once, notablemente reforzado por elementos catalanes para ver de salvar así el «handicap» que supone el empate último, y que además se desplazarán gran cantidad de incondicionales del Club para ayudarles en su empeño.

No vayamos a creer que el Monzón está ya eliminado, ya que el peor enemigo que pueden tener los oscenees es salir el campo excesivamente confiados pensando en que es un partido fácil y después nos dé una sorpresa arrebatándonos lo que tan cerca estamos de alcanzar.

Creemos, pues, que saldrán todos los oscenees con ánimo de asegurar la victoria desde un principio, dándonos con ello una vez más, prueba de su entusiasmo y amor al Club.

UN AFICIONADO

DE SOCIEDAD

Hoy, festividad de San Ildefonso, celebran sus días los señores don Ildefonso San Agustín, don Alfonso Simelto y el simpático joven Alfonso Audina Polo. Reciban todos nuestra cordial felicitación.

Llegó de Barcelona la distinguida señora doña Carmen Cosculluela de Pérez Agudo.

Radio Huesca

Programa para hoy

Primera parte. — 1.º «La luciérnaga» y «El Sapo», fábula, por María Teresa Bermejo.

2.º «La fe del ciego», poesía que recitará Carmen Seral.

3.º Carmencita Albás cantará varias jotas acompañándose con guitarra.

4.º «Los dos soles», poesía recitada por María Teresa Lacasa.

5.º «El sastré y la zarza», recitado por Maruja Mompradé.

6.º «Ilusiones», vals cantado por Felisa Fonz.

Intermedio.—Semblanzas infantiles en adivinanzas por el cuadro infantil de Radio-Huesca y un cuento.

Segunda parte.—1.º Asunción Matías recitará «¡Qué solos se quedan los muertos!»

2.º «Rogad a tiempo», poesía recitada por Encarnita Adrados.

3.º «A Conchita», poesía que recitará Carmencita Pérez Chauré.

4.º «Mujer de hogar», vals de la película «El negro que tenía el alma blanca», cantado por Visichu Gil.

5.º «Manolita Soláns recitará «El topo y otros animales».

6.º «Olvidar», vals cantado por Felisa Fonz y Visichu Gil.

7.º «En el santo de la maestra», de Dolores Fuentes, por Mariano Solanes y María Pilar Baribar.

Líneas cortas

Libro de poesías de Cristino Gasós

Se vende en casa del autor: Pablo Iglesias, 6, principal

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO PARTOS Y MATRIZ

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a once

Coso de Galán, 45, principal

HUESCA

COMPRA DE ORO Y PLATA

Alhajas, Monedas y Papeletas del Monte

Sólo por unos días, se compra toda clase de alhajas y objetos de oro y plata pagando altos precios.

Se pagan las monedas de 25 pesetas desde 55 hasta 60 pesetas por cada una, según su estado, y en proporción toda clase de monedas de oro españolas y extranjeras.

Se pagan algunas onzas de oro de Luis I hasta mil pesetas por cada una. En cantidades importantes, precios especiales. Para más informes, dirigirse al HOTEL PIRINEOS, Plaza de la Cárcel. Teléfono 2-6-1. Avisando, se pasa a comprar a domicilio.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

Rectificación del alistamiento

El último domingo de este mes se practicará la rectificación del alistamiento con arreglo al artículo 111 del Reglamento para aplicación de la vigente ley de Reclutamiento, principiando dicho acto a las once de su mañana, en sesión pública que celebrará el Ayuntamiento en la Casa Consistorial, oyéndose las reclamaciones que se hagan sobre inclusión o exclusión y hallándose expuesto en la Casa Consistorial al público el alistamiento practicado, para que nadie pueda alegar ignorancia en virtud de lo dispuesto en los artículos 111 al 118, ambos inclusive, de la mentada ley de Reclutamiento, y además, el haber citado a todos los mozos por papeleta.

Huesca, 21 de Enero de 1936.— El alcalde, J. Ferrer Gracia.

En Octubre de 1934 hubo 2.335 muertos y 2.951 heridos del Ejército, la Guardia civil, la Guardia de Asalto, sacerdotes, mujeres, hombres civiles y niños.

Mil treinta y dos edificios fueron destruidos por el fuego y la dinamita.

Los revolucionarios robaron cuarenta millones de pesetas de los Bancos y de los establecimientos saqueados.

Ahora los comunistas, socialistas, anarquistas, izquierdas de Azaña, Martínez Barrio y Sánchez Román se presentan unidos.

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
Avenida de la Libertad, 5, Huesca

"La Mujer en su Casa"

Recibimos el número de Enero de esta moderna revista femenina, admirablemente presentado.

Su sección preferente es la de «Varias labores», con lindos grabados y hoja anexa de dibujos. No menos atención merecen la de «Modas», con muchos figurines y detalles de adorno de la moda: «Nuestros niños», dedicándoles una página extraordinaria a disfraces para el próximo Carnaval; «Lencería de señora» y «Leción de corte» de un elegante traje de noche.

Contiene, además, «Decorado y arreglo de la casa», «Belleza e higiene», «Algo de cocina», etcétera, aumentando su amenidad la novela «Herederos burlados» y la nueva página infantil de «Aventuras del Circo Leon Chita». Por todo su contenido es la revista ideal del hogar.

Pida hoy mismo a Editorial Bally Baillière, S. A., apartado 56, Madrid (España), un número de muestra de «La Mujer en su Casa» enviando una peseta en sellos de correo, con indicación de sus señas y el nombre del periódico en que lea este aviso.

Cinco años ha, que la **Pastelería Viuda de Porta** tiene la venta exclusiva en Huesca de los

Chocolate ORUS

aumentando constantemente su consumo, como puede comprobar fácilmente todo cliente que lo solicite.

Ello es el mejor elogio al buen gusto del público oscense que sabe así apreciar la excelencia de estos ricos Chocolates.

LA TIERRA
Se vende en MADRID en el kiosco de «El Libertador», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

ANIVERSARIO RELIGIOSAS

25 DE ENERO

Santos de hoy

Santos Ildefonso, Clemente, Raimundo.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don César Boente.

El paro surge porque falta trabajo. El trabajo falta porque no hay empresas. Las empresas se retiran porque no hay confianza. La desconfianza existe donde falla el orden. El principal enemigo del orden es la revolución. Luego la revolución, o su simple amenaza, es la culpable del paro obrero en España.

RELACION DE LAS RESES SACRIFICADAS EN EL MATADERO PUBLICO

	Número de cabezas	PESO Kilos	PESO Omos.
Carneros	9	140	800
Corderos			
Borregos			
Ovejas			
Ternascos	18	79	800
Vacas	1	158	000
Terneras	2	135	000
Cerdos	8	609	000
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	38	1 122	600

Huesca, 22 de Enero de 1936.

Se vende

un cultivador Barrio, de once rejas, nuevo; propio para tractor. Detalles: JOSE CALVO, de Sena.

Ebanista

Se ofrece trabajos carpintería, tapizado y barnizado. Avisos: San Lorenzo, 102, y Urtel, Coso Galán, 24.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 213

¡Atención!

En la acreditada Carnecería de la señora viuda de J. LARROSA

SE VENDE

La carne especial de ternera de leche, del país

Vaca cebona, a los siguientes precios:

Con hueso, a 2'00 pts. kilo
Sin hueso, a 3'50 » »
Para filetes, a 4'50 » »

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Se vende

despacho compuesto de dos librerías y mesa. Un coche para niño. Razón en esta Administración.

PELUQUERIA de señoras de Nieves Ramón

Especialidad: en Permanent: Solriza en el «Salón España» de Zaragoza
Peinados artísticos marcados al agua, finies de todas clases
PERMANENTE SOLRIZA a 10 pesetas, con caracolillos;
a domicilio, 15 pesetas

Plaza de San Félix, núm. 1 (junto a la calle de Ballesteros)

Huesca



Silkoi

Lubrificantes de calidad que no carbonizan

¡Rechazad nacientes marcas similares! Las imitaciones son siempre inferiores.

CONRADO ROEH, Rocafort, 93 y 95
Teléfono 37104 BARCELONA



Aumenta de peso

en pocas semanas, el niño que toma este energético reconstituyente, aprobado por la Academia de Medicina contra INAPETENCIA ANEMIA - RAQUITISMO

El famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

puede tomarse en todas las épocas del año, pues es inalterable.

LAXANTE SALUD
Contra bilis y estreñimiento. No irrita. Grajeas en cajitas. Pídanse en farmacias.

No se vende a granel.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza "Ramón y Cajal," - Huesca

Secretaría. - Anuncio

Por el presente, se pone en conocimiento de los alumnos matriculados en este Instituto en la convocatoria de Enero, que los exámenes se verificarán el día 28 de los corrientes.

Huesca, 22 de Enero de 1936.

Se vende

mesa de mármol de dos metros de larga, propia para casa de comidas, taberna, etc.; camas, colchones y varias cosas. Cuatro Reyes, número 2, 1.º

Castañas de Mazapán

Dulces finos

Pastelería SOLER

Catarros, Tos, Fatiga

JARABE MADARIAGA

Benzodinámico, sedante. Remedio eficaz. Venta farmacias Madrid y provincias

VENTA DE VIDES AMERICANAS

Injertos, barbados, estacas y estaquillas. Todo procedente de las cepas madre de Sabaté y llevadas a la perfección en el término Collonónigue de Huesca, propiedad de Francisco López, de Banastás.

Los viveros han sido inspeccionados por la Sección Agronómica. Arranque y selección a presencia del comprador, si lo desea.

Para pedidos y precios: FRANCISCO LOPEZ, de Banastás (Huesca).

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 21 de Enero de 1936

Deuda 4 por 100 Interior . . .	79'00
Obligaciones Tesoro 4 x 100 .	000'00
D. Amortizable 3 x 100 1928 .	82'00
D. Amortizable 4 x 100 1928 .	98'90
D. Amortizable 4 x 100 1935 .	99'50
D. Amble. 5 x 100 1927 libre .	102'35
D. Amble. 5 x 100 1927 con .	99'00
Deuda Ferroviaria 5 x 100 . .	101'60
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 x 100	100'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 x 100	111'85
Cédulas Cdto. Local 6 x 100 .	99'00
Cédulas Crédito Local Interprovincial 6 x 100	103'00
Obligaciones F. M. Z. A. 3 por 100 1.ª hipoteca	215'00
Acciones Banco España	596'00
Comp. Arrendataría Tabcos . . .	246'00
Comp. Arrendat. Petróleos . . .	147'50
Ferrocarril Norte de España . .	000'00
Ferrocarril M. Z. A.	148'00
Sdad. General Azúc. Ords.	000'00
Unión Española Explosivos . . .	618'00
C.ª E. Minas del Rif. Portador .	306'50
Compañía Metropolitano	132'00
C.ª Telefónica. Preferentes . . .	113'00
C.ª Telefónica. Ordinarias . . .	124'50
Petrolillos	30'50
Mengemor	140'00

Cambios

París	48'35
Bélgica	123'50
Londres	36'25
Suiza	239'25
Italia	59'10
New-York	7'34
Alemania	2'94

Servicio informativo del Banco de Aragón

Grandes Viveros

de plantas de olivo, Victoriano Francés. Cascante (Navarra).

Almorranas

Úlceras-Varices

cura radical SIN OPERACION **Jaime Ledesma**

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una ZARAGOZA

Academia Oscense

(Colegio de San Viator)

Enseñanza mercantil, cursando las asignaturas de la carrera comercial, para la obtención del título de Perito mercantil. Mecanografía, Taquigrafía, Correspondencia mercantil, Dibujo Industrial, Algebra, Geografía económica, etc.

Intensa preparación en Contabilidad y en Cálculo comercial.

Clases de 9 a 1 y de 3 a 7

PRIMERA ENSEÑANZA en cuatro grados.

Ingreso de Bachillerato.

Lecciones especiales: Solfeo, Idiomas.

Todos los alumnos recibirán sólida instrucción y esmerada educación religiosa.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Para horas y clases especiales, diríjanse a

Academia Oscense

Plaza del Conde de Guara, 4 : HUESCA

Lea usted y propague "La Tierra,"

El diario de más circulación de la provincia

Muchos muebles

Que se venden a precios baratísimos y que nadie puede competir.—Drogas, sosas, azufres, azulejos blanco y color, cocinas, etc., etc.

Hierros, Drogas y Ferretería

Joaquín Lafarga:Huesca

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO

Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA
Primer coche a las 8'45	Primer coche a las 10'30
Segundo » a las 18	Segundo » a las 20

Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta.—Encargos a domicilio.

Gil Robles, Alba, Maura y Cid celebraron una nueva entrevista ultimando el pacto electoral

La cuestión estudiantil

A un viva Azaña que dió el ex ministro de Marina señor Giral, los estudiantes replican con vivas a España y abajo Giral

MADRID.—En la Facultad de Derecho han continuado cerradas las clases.

En la Facultad de Ciencias comenzaron las clases con toda normalidad, pero a mitad de mañana hubieron de suspenderse porque grupos de estudiantes promovieron incidentes.

Los incidentes tomaron tal cariz que los escolares fueron desalojados del recinto escolar.

En el Instituto del Cardenal Cisneros también se produjeron algunos disturbios y hubieron de ser suspendidas las clases.

En la Facultad de Farmacia volvieron a registrarse incidentes. Los escolares dieron abundantes gritos y vivas y muéras.

Al llegar el catedrático de dicha Facultad y ex ministro de Marina señor Giral que desempeñó ese ministerio en el Gabinete Azaña, dió un ¡Viva Azaña! Los escolares contestaron con un ¡Viva España! y ¡Muera Giral!

En el patio de la Facultad explotó un petardo, sin consecuencias, pero que produjo bastante alarma.

Lo que dice el ministro de Instrucción Pública

El señor Villalobos se refirió en su conversación con los periodistas a los incidentes escolares.

Estos incidentes, que tienen su origen en la protesta escolar contra el intento de colocar en la Universidad autónoma de Barcelona, por los escolares separatistas, una bandera con la estrella solitaria, y de protesta también por la exhibición de armas por unos auxiliares, fueron juzgados por el ministro.

Dijo que sobre la cuestión de la Universidad autónoma de Cataluña no pensaba resolver nada hasta tanto que no se restablezca la normalidad escolar.

En cuanto la exhibición de armas por catedráticos manifestó que no tenía noticia oficial de ello.

En Oviedo

Hoy se han declarado en huelga los estudiantes. Al llegar a la Universidad los estudiantes derechistas se dieron vivas a España. Al llegar el rector señor Alas, se dieron muéras a los incendiarios. Llegaron los guardias de Asalto que fueron recibidos por los estudiantes con grandes aplausos y vivas a España.

EL NUEVO CASINO

Se ha renovado la Junta directiva

Ha celebrado Junta general el Nuevo Casino para proceder a la renovación de la Junta directiva, quedando designada del siguiente modo:

Presidente, don Manuel Sender Garcés; vicepresidente, don Jesús Gascón de Gotor; secretario, don Julio Torrente Sánchez; tesorero, don Rafael Vistuales Saras; vocales, don José Luis Costa Cenzano y don Jesús Torner Abad.

Los nuevos directivos del Nuevo Casino fueron muy felicitados por todos los socios que asistieron a la Junta general.

Ha muerto un notable escultor

MADRID.—Esta mañana ha fallecido el notable escultor don Miguel Blay, que pertenecía a la Academia de Bellas Artes.

El finado había triunfado en diferentes exposiciones y tenía una distinción concedida por el Gobierno francés.

Realizó algunas obras artísticas en España, entre ellas el monumento a Alfonso XII que se alza en el Retiro de Madrid.

La unión de las derechas españolas

Maura dice: Yo sigo en la unión contrarrevolucionaria con más fuerza y entusiasmo que antes

MADRID.—A las cinco y media de esta tarde, en el domicilio particular de don Santiago Alba se ha celebrado una reunión a la que, con el presidente de las Cortes asistieron los señores Gil Robles, Maura (don Miguel) y Cid.

Hasta las siete estuvieron reunidos estos significados políticos de las derechas españolas.

Al salir el señor Gil Robles, los periodistas le pidieron una referencia de los asuntos tratados y contestó:

—El señor Alba dará a ustedes la referencia de lo tratado en esta reunión que ahora termina.

Al salir don Miguel Maura se le preguntó si era cierto que no habría manifiesto de cedistas y monárquicos.

—No. La coalición de derechas está hecha con más fuerza que nunca.

El señor Cid, agrario, que oía el diálogo, asintió a las manifestaciones del ex ministro conservador.

Lo que dice don Santiago Alba

El señor Alba conversó con los periodistas, a los que dijo:

—La entrevista que hemos celebrado esta tarde ha sido muy cordial. La coalición electoral entre los partidos que han de luchar contra la revolución está hecha con más fe que nunca.

Un periodista le dijo que el ex ministro de la Ceda señor Lucía, en el Congreso, había manifestado que si eran ciertas las manifestaciones atribuidas por el señor Calvo Sotelo al decir que las próximas Cortes habrían de tener un carácter de constituyentes, la Ceda no podría suscribir en esas condiciones ningún manifiesto.

El señor Alba replicó: —Esas mismas manifestaciones hizo el señor Gil Robles. Este, además, en sus manifestaciones se refirió a otras cosas de interés de las cuales será él quien dé cuenta a ustedes si es que estima pertinentes darlas a la publicidad.

Un periodista le preguntó: —¿Irán los monárquicos a formar parte del frente contrarrevolucionario?

—Supongo que sí. Pero esas gestiones las lleva el señor Gil Robles. Ustedes ya saben que nuestra posición es la de defensa de la República y la de procurar que el futuro Parlamento sea un instrumento útil de Gobierno.

Maura recibe a los periodistas

El señor Maura (don Miguel) recibió más tarde en su domicilio

Provincias

Incidentes escolares

GRANADA.—Esta mañana, en las Facultades de Derecho, Medicina y Farmacia, se han vuelto a registrar incidentes entre los escolares que en las mismas cursan sus estudios.

Regreso de un avión

SEVILLA.—El avión que hace el servicio de viajeros y correo entre Madrid y Sevilla, esta mañana, a las diez, emprendió el viaje de regreso a la capital de la República.

Media hora más tarde tuvo que volver a la base a causa de la intensidad del temporal.

Las sanciones sobre el petróleo

GINEBRA.—Se sabe que el Comité de los diez y ocho piensan hacer la designación de personas que compongan un subcomité que se encargue de estudiar la ampliación de las sanciones al petróleo.

Se tiene la impresión que esta extensión en la aplicación de sanciones a Italia no se hará esperar.

particular a los periodistas. Ante ellos hizo las siguientes manifestaciones:

—No creo que a mí me tengan por un republicano dudoso. Pues bien; sigo en la coalición de derechas con más fuerza y entusiasmo que antes. Me atengo a las manifestaciones que en el Congreso hizo el señor Lucía, y que hago más.

Alba en el Congreso

A las ocho de la noche llegó a su despacho del Congreso el señor Alba.

Los periodistas le rogaron que diese su impresión sobre la reunión celebrada esta tarde en su domicilio particular.

—El acuerdo ha sido unánime. La inteligencia entre los grupos allí representados, es completa. Da idea de ello el que el señor Maura dijera que estaba unido a las derechas con más entusiasmo que nunca.

Lo que dice Martínez de Velasco

Esta tarde, al llegar al Congreso el señor Martínez de Velasco, fué preguntado por los informadores por el resultado de la reunión celebrada en el domicilio del señor Alba.

Contestó que él no había asistido, pues llevó la representación del partido agrario el señor Cid.

Añadió que también él había conferenciado con el señor Gil Robles, y que el pacto de las derechas está firmado.

Un informador le dijo que anoche se había llegado a decir que no había tal alianza.

—Pues la hay; no lo duden ustedes.

Gil Robles habla á hoy en Toledo, exponiendo el panorama electoral

Se han habilitado cuatro locales y el número de invitaciones repartidas para el acto se eleva a treinta mil

MADRID.—Ayer circularon diversas noticias y se dieron informaciones sobre cuestiones que afectan al pacto electoral de las derechas, que han sido desmentidas por los directivos de Acción Popular.

El señor Gil Robles ha dicho que no habría manifiesto y que el bloque contrarrevolucionario es aceptado por Acción Popular para luchar contra los excesos revolucionarios, pero sin imponerse condiciones para después del triunfo electoral.

El señor Gil Robles marchará a Toledo, donde pronunciará un discurso. Han sido habilitados para el acto cuatro locales. El número de tarjetas-invitaciones repartidas se eleva a treinta mil. El entusiasmo por el jefe de la Ceda es enorme.

El señor Gil Robles expondrá hoy cuidadosamente cuál es el panorama actual de la cuestión electoral en España.

Gil Robles conferenció con Goicoechea

Esta tarde el señor Gil Robles conferenció extensamente con el jefe de Renovación Española señor Goicoechea.

Al salir de la entrevista dijo el señor Goicoechea que había sido cordialísima y que salía muy satisfecho, pues había tenido una coincidencia de apreciación con el señor Gil Robles en varios puntos.

Desvirtuó cuanto se ha venido diciendo con ánimo de atentar contra la sólida unión de las derechas.

La inteligencia entre los grupos de derecha tiene un asiento tan firme—añadió—que nada ni nadie será capaz de destruirlo.

Lo que se dijo en el Congreso

En el Congreso se decía esta tarde que el señor Goicoechea había afirmado que habrá manifiesto, pero que éste se dará a conocer en el momento oportuno que se estime pertinente.

Sin embargo el diario «La Nación» desmiente esas declaraciones del señor Goicoechea.

Entierro del obrero que resultó muerto el domingo en un tiroteo

MADRID.—Esta tarde, en Vallecas, se celebró el entierro del obrero Antonio Menéndez, que el domingo resultó muerto en un tiroteo.

Los obreros que acudieron al entierro intentaron formar una manifestación, pero la Dirección General de Seguridad había tomado sus medidas.

Se realizaron algunos cacheos, siendo detenido un individuo que llevaba una pistola sin licencia.

Una nota de la Comisión ejecutiva del partido socialista

MADRID.—La Comisión ejecutiva del partido socialista ha facilitado una nota en la que dice que ante la campaña que se viene haciendo contra ella, ha de manifestar que los cargos los ocupan legalmente y que no se hallan dispuestos a dejarlos por unas manifestaciones de censura.

La Comisión, después de verificadas las elecciones, pondrá sus puestos directivos a disposición del organismo.

Manifestaciones del ex ministro señor Lucía

«Esto es una gansada», dice al conocer una información que publicó anoche «La Voz»

MADRID.—A las nueve de la noche el señor Lucía fué a visitar al señor Alba.

Al salir, los informadores le pidieron la confirmación o la rectificación de una información que publicaba un diario madrileño de la noche y en la que se habla de determinada actividad del señor Lucía con respecto al pacto de las derechas.

El señor Lucía pidió el diario que publicaba la información. Era «La Voz».

El ex ministro, al leer las destacadas titulares, dijo: Esto es una gansada. No vale ni siquiera la pena de rectificar lo que aquí se dice. Eso es todo una gran fantasía, sin ningún otro valor.

¿Lerroux candidato por Barcelona?

BARCELONA.—Los partidos de derechas y de izquierdas continúan realizando laboriosas gestiones para llegar a la conclusión de los pactos respectivos. Por lo que se refiere a las derechas, parece que han sido superadas las principales dificultades.

Hoy se celebra una asamblea del partido radical para designar al representante del mismo que figurará en la candidatura de la coalición de derechas. Seguramente será designado el señor Lerroux, y caso de que éste no acepte, don Alfredo Sedó.

Extranjero

La situación del Gobierno Laval

PARIS.—El señor Laval ha recibido hoy a casi todos los ministros de su Gabinete.

Algunos aconsejaron a Laval, en vista de la actitud en que se ha colocado la minoría radical socialista, que presente la dimisión total del Gabinete.

Otros opinaron contrariamente: es decir que el señor Laval debe presentarse al Parlamento otra vez.

El señor Laval no ha dado su opinión personal sobre el particular.

Se cree que nada resolverá hasta después del Consejo.

De la sesión secreta

GINEBRA.—En la sesión que con carácter secreto ha celebrado la Sociedad de las Naciones, se han puesto a debate algunos asuntos que afectan al compromiso de pactos entre las naciones.

En el debate sobre la cuestión del Dacing, se expresó terminantemente que se trata únicamente de mantener la autoridad de la Sociedad de Naciones.

El delegado Livinoff afirmó que si no se cumplían los tratados que obligan a los países, no sería posible el mantenimiento de la paz.

La huelga toma mal cariz

DAMASCO.—La huelga de estudiantes toma mal cariz. Hoy se han registrado nuevos incidentes con mayor violencia que ayer.

ACCION CATOLICA

Contra el cine inmoral

Regla importante: Todo aquel que asiste a un espectáculo sabiendo que es malo, peca más o menos gravemente, según la ocasión de ofender a Dios a que voluntariamente se expone.

«Adorable»: En esta película son censurables algunas escenas en que la pareja se arrulla con demasada efusión. Pueden verla las personas cuyo criterio esté formado.

«El doctor Frankenstein». De carácter terrorífico y truculento. Lo que de ella se desprende es la locura a que supone tratar de igualarse a Dios en la creación de la vida, queriendo desentrañar su insondable misterio. No aparece condenado explícitamente semejante acto de soberbia humana.

ESTUCHE CARTÓN, 1,25
ESTUCHE METAL, 1,50
NUEVO, DE ROSCA, 2,50
TIMBRE APARTE



AFEITA SIN ROCE

Jabonada la barba con la deliciosa espuma de la barra Gal, la hoja afeita sin rozar, con suavidad de pluma que vuela. En esa espuma persistente y untuosa está el secreto del buen afeitado.

BARRAGAL

para que la hoja se deslice bien